

於 二宮町教育委員会事務局

平成22年4月30日

## 二宮町教育委員会会議録

(定例会・臨時会)

二宮町教育委員会

1. 開会時間 (午前) 午後 1 0時 00分

2. 閉会時間 (午前) 午後 1 2時 00分

3. 委員長氏名 秋 山 俊 洋

4. 署名委員

5. 出席委員

議席番号	出欠席	氏名
1	○	秋 山 俊 洋
2	○	武 井 健 一
3	○	桐 生 芳 江
4	○	井 出 真 理 子
5	○	内 海 博 治

6. 出席者氏名  
教育次長 長尾秀美  
教育総務課長 大野勝人  
生涯学習課長 茅沼義文  
教育総務課指導班主幹 和田智司  
教育総務課指導班主幹 高橋操  
教育総務課教育支援室専任教諭 岸陽二  
教育総務課教育総務班副主幹 松本幸生  
教育総務課教育総務班副主幹 三浦牧子

7. 傍聴者 なし

8. 調製者 教育総務課教育総務班副主幹 三浦牧子

## 平成 22 年度 4 月教育委員会定例会会議録

日時:平成 22 年 4 月 30 日(金)

午前 10 時 00 分

場所:二宮町町民センター

2A クラブ室

### — 開会宣言 —

(委員長) 平成 22 年度 4 月定例教育委員会議を開催します。

### — 署名委員の指名 —

井出委員を指名する。

### — 教育長事務報告 —

(教育長) 4 月事務報告を行う。

(教育次長) 政策会議の報告を行う。

(各課長) 各課の事業報告・事業予定について説明する。

- (武井委員) 給食の保護者の試食会は、去年もやっていましたか。試食会で意見が出ていたでしょうか。
- (教育総務課長) 意見は出ていますが、報告はしていません。
- (武井委員) 保護者の声は、気がつかないことも出てくるので、報告は必要だと思います。
- (教育総務課長) 次回から報告をさせていただきます。
- (委員長) 今後簡単でよいと思うので報告をお願いします。
- (武井委員) 支援教育補助員について、どんなことをされているのでしょうか。
- (教育総務課長) 普通学級で多動の児童の対応など、担任の補助を町の費用で臨時雇用して、主に小学校低学年のクラスに配置しています。特別支援教室にも補助員を配置しています。
- (武井委員) その方たちは、教員免許を持っていますか。
- (教育総務課長) 持っている方がほとんどです。
- (武井委員) どのような雇用形態ですか。
- (教育総務課長) 学期毎の契約で、年間を継続して勤務しています。現在は 20 名弱の雇用です。
- (武井委員) 定年過ぎた方が多いのか、若い方かどうかですか。

- (教育長) ほとんど 40 代から 50 代ですが、30 代の方もいられます。
- (武井委員) このように働く人たちは身分が不安定ではないでしょうか。その方たちの生活があり、夢があると思うのですが。
- (教育長) 支援員の多くは、パート的な要素が強いと思います。多くの人にやっていただきたいと思っています。また教員免許の有無で時給が異なっています。
- (教育長) 図書館の託児サービスについて、子どもは泣いたりしないですか。婦人会の方が見ていると思いますが。
- (生涯学習課長) 一般的には泣く子どもが多いと婦人会の方は話していました。
- (武井委員) 前は参加者がいなかったですね。
- (生涯学習課長) 0 人のときもあります。
- (桐生委員) 全国一斉の学力調査が行われ、神奈川県は、実施率が少なかったようですが、国が決めた学校だけが実施していたのでしょうか。
- (教育長) 抽出で当たったのは二宮町は小学校 1 校、中学は 2 校でした。抽出で当たらなかった学校については、校長会でも話し合い、既に何回もやっているのだからやらないでもよいのではということになりました。神奈川県で実施率が低いのは、現在も状況調査を行っているからではないでしょうか。
- (桐生委員) 今後それらの結果が徐々に生かされていってほしいと思います。
- (教育長) 結果については、各学校で受けた子どもや保護者には知らせます。また教育研究所で分析をします。去年の分析結果をみて教育委員会としては、「生きる力」を重要課題に取り入れました。
- (桐生委員) 幼保小の連携推進委員会が開催されますが、働くお母さんの状況が変わってきています。幼稚園、保育園の選び方も変わってきているので、ぜひ充実したものにしてほしいです。期待したいと思います。
- (桐生委員) 給食センターについて、野菜の高騰が続いていますが、地場の野菜について、規格外の野菜があり、それらを採用すると、給食費に影響をする部分が多少緩和影響されると思いますが。
- (教育総務課長) 野菜の規格外については、大きさが変わって調理に時間がかかったりする問題等があります。地場産がなかなか進まない理由の一つという現状があります。
- (桐生委員) 新しい給食センターができて、業務の中で努力できる部分があると思いますので、少しずつ近づけたらと思います。
- (武井委員) 教育として、いびつな野菜でも美味しく食べられる方法とか、大人になって野菜の選び方に関わることもあり、経済に影響を与えることになっていくと思います。効率重視の考え方というよりウェイトを地場産に意識をおくことも大切です。
- (教育次長) 教育と食育については大切な問題だと認識していますが、給食センターでは、安定した供給が必要で、地場産を使用した場合、量が安定的に出来るか難

しい面もありますが、教育として、地元のものを使っていく必要があると考えています。

- (武井委員) 二宮ブランドと絡んで二宮の良さ、昔の良さをアピールしていくことも必要であり、効率との板ばさみになりますが、考慮してもらえればと思います。
- (委員長) 安定した材料を仕入れることが第一にあると思いますが、教育という面では考えていけないといけないと思います。
- (桐生委員) 図書館班のわらべうたの参加者について、午後の部の人数が少ないが、幼稚園から大人までの参加ということですか。
- (生涯学習課長) そうです。
- (桐生委員) どうして参加者が少なくなっているかということは把握されていますか。よい催しなので、もっと参加できる時間帯の設定が良いのではと思います。
- (教育総務課副主幹) 時間帯の見直しは現在検討しています。子どもが忙しい現状があると思いますが、曜日を変えたほうがよいかどうかなど更に今後検討していきます。
- (桐生委員) わらべうたなど、事業の見直しの良い機会かもしれません。スポーツ課が生涯学習課の中に入った関係で、課長が見る事業が多くなったと思いますが、特に温水プールなどの事故には、十分気をつけてほしいです。
- (生涯学習課長) 職員の配置が2名から1名に、嘱託が2名から4名になりました。日常的に行き来したり、電話等で状況を聞くなどしていきますが、十分気をつけていきたいです。
- (委員長) 夏のプールが終わった後の委員会で、毎年事故がなかったことを聞いていますが、いつも気にかけていることが伺え、大変なことだと感じています。
- (生涯学習課長) 通常の利用者は、リピーターで、慣れがあるのが恐いです。夏のプールは体の疲れを忘れて遊ぶので、小学生に特に気をつけるようにしています。
- (武井委員) 図書館リサイクル市について、学校の本と図書館の本との交流はありますか。
- (教育総務課副主幹) 学校へは、一般の対象の方の前日にリサイクルに出す本を見てもらい、選んでもらうということをしています。比較的新しい児童書などを選んで学校に活用していただいています。
- (武井委員) 学校の入れ替えの本が出てくることがありますか。
- (教育総務課副主幹) 入れ替えは、各学校で行っていると思います。
- (委員長) 新給食センターの建設について、大きな問題があれば、お知らせください。
- (教育総務課長) 建設当初地盤の異常があり、くいが打ち込めないところがあり、1ヶ月以上の遅れがありましたが、今のところ予定通り7月末には工事は完了、8月には調理員の研修、9月から開設の予定です。現在外壁も出来てきたので、6月に学校訪問の後に現場見学をしていただけたらと思います。

- (委員長) ぜひお願いしたいと思います。
  - (委員長) 児童生徒安全対策協議会が来月予定されていますが、通学路の安全についても話されるのですか。主にどのような内容ですか。
  - (教育長) 安全対策協議会は、地域の方々や民生委員、学校などから出ています。通学路の安全面については、担当課へも伝えていきます。
  - (教育次長) 釜野橋交差点のところは現在対応中です。
  - (委員長) 山西小学校の通学路で、昔の舗装で転ぶことが多いところもあります。
  - (武井委員) 二宮小学校前の道路工事の予定はいかがですか。
  - (教育次長) 今年度中に広がる予定です。
  - (委員長) 通学路については、各地域であげていけばよいこともありますが、委員会でも日ごろチェックしていかなければいけないのではないかと思います。
  - (教育長) 通学路の変更の話も色々出ていますが、結果的には今のままがよいという話もあり、学校が中心になって決めていくもので、学校でも気をつけてやっています。
  - (井出委員) ご報告になりますが、4月に外国語活動英語教育担当者会があって出席しましたが、二宮町は英語教育について歴史が長く、盛んで特色になっていると思います。小学校と中学校の先生方が出られていて、参加されている先生方のやる気をととても感じました。
  - (教育総務課主幹) 来年度から小学生 5、6年生の外国語活動が必修となります。教科ではないのでカリキュラムがまだ示されていませんが、二宮町は小学校で既に外国人指導者が入っており、基本的なカリキュラムがあります。来年度から外国語活動には、今までのカリキュラムを上手な形で取り入れ、二宮町独自のカリキュラムを作っていこうということで、小学校、中学校の英語担当者と ALT の意見を入れながら、研究会でカリキュラムの作成と教材の開発をしていきます。
- (委員長) 小学校から中学校へうまくつながるように連携をしていってほしいと思います。

## — 議案 —

- 第1号 二宮町社会教育委員の委嘱について
- 第2号 二宮町生涯学習センター運営審議会委員の委嘱について
- 第3号 二宮町文化財保護委員会の委嘱について
- 第4号 二宮町図書館協議会の委嘱について
- 第5号 二宮町青少年指導員の委嘱について
- 第6号 二宮町体育指導委員の委嘱について

(生涯学習課長) 議案第1～6号について一括説明。

- (武井委員) 社会教育委員と運営審議会のメンバーが一緒の理由を教えてください。
- (生涯学習課長) 今まで運営審議会等の中に公民館が含まれていました。今年度から公民館が公共施設課の管理となり、生涯学習センターだけになったため、社会教育委員に兼ねていただくことになりました。
- (教育長) 社会教育委員は、生涯学習センターの運営について審議する内容も入っているためです。
- (武井委員) 同じメンバーなら組織を一つにしても良いのではと思います。
- (教育長) 4月1日で変更になったため、今後統合の方向で考えていきます。

議案第1号 二宮町社会教育委員の委嘱について

(委員長) 各委員にこの件について諮る。

委員全員賛成により、議案は承認される。

議案第2号 二宮町生涯学習センター運営審議会委員の委嘱について

(委員長) 各委員にこの件について諮る。

委員全員賛成により、議案は承認される。

議案第3号 二宮町文化財保護委員会の委嘱について

(委員長) 各委員にこの件について諮る。

委員全員賛成により、議案は承認される。

議案第4号 二宮町図書館協議会の委嘱について

(委員長) 各委員にこの件について諮る。

委員全員賛成により、議案は承認される。

議案第5号 二宮町青少年指導員の委嘱について

(委員長) 各委員にこの件について諮る。

委員全員賛成により、議案は承認される。

議案第6号 二宮町体育指導委員の委嘱について

(委員長) 各委員にこの件について諮る。

委員全員賛成により、議案は承認される。

—報告・協議事項—

(1) 平成22年度二宮町教育委員会事業計画について

(教育総務課長) 平成22年度二宮町教育委員会事業計画について説明。

(2) 教科書採択について

(教育総務課長) 教科書の採択について説明。

(3) その他

(教育総務課副主幹) 会議録の公開について、説明。

— 次回教育委員会予定 —

(教育総務課副主幹) 次回教育委員会議の日程及び出席を要する主な行事について説明。

— 閉会宣言 —

(委員長) 平成 22 年度 4 月定例教育委員会議を終了いたします。

午前 12 時 00 分終了